

Dalam praktiknya lembaga keuangan digolongkan dalam dua golongan yaitu: lembaga keuangan bank dan lembaga keuangan bukan bank. Lembaga ini sama-sama memiliki misi keutamaan yang jelas usaha keuangan yang dilakukan disamping menyalurkan dana atau pinjaman juga melakukan usaha menghimpun dana dari masyarakat luas dalam bentuk simpanan.

Bank merupakan lembaga yang bergerak dalam bidang keuangan yang memegang peranan penting dalam memenuhi akan kebutuhan dana untuk masyarakat kecil. Dana merupakan masalah pokok yang selalu ada dan menjadi kendala bagi setiap orang yang akan mendirikan usaha. Apalagi bagi masyarakat pedesaan yang belum terjangkau oleh lembaga keuangan perbankan. Sehingga kehadiran BPRS (Bank Pembiayaan Rakyat Syariah) merupakan jalan alternatif bagi masyarakat kecil yang kelebihan dana dan kekurangan dana.

Bank sebagai lembaga keuangan yang ditumbuhkan dari peran masyarakat luas, tidak ada batasan ekonomi, sosial, bahkan agama, semua komponen masyarakat dapat berperan aktif dalam mengembangkan sistem keuangan yang lebih adil dan yang lebih penting mampu menjangkau lapisan pengusaha yang terkecil sekalipun.

Sebagai lembaga bisnis, BPRS lebih mengembangkan usahanya pada sektor keuangan yakni simpan-pinjam usaha ini seperti usaha perbankan yaitu menghimpun dana anggota dan calon anggota (nasabah) serta menyalurkan kepada sektor ekonomi yang halal dan menguntungkan.

Berdirinya BPRS (Bank Pembiayaan Rakyat Syariah) Jabal Nur bagaikan angin segar bagi masyarakat luas khususnya bagi masyarakat Surabaya, kegersangan akibat sistem ekonomi dan kehidupan *ribawi* seolah terobati. BPRS Jabal Nur yang beralamat di Jl. Raya Pandugo Merr Squire City merupakan salah satu lembaga keuangan yang berprinsip syariah dan memiliki strategi dalam pengelolaan dana yaitu menstabilkan arus dana baik dari masyarakat atau untuk masyarakat. karena bidang tersebut terkait dengan kepercayaan masyarakat terhadap dana yang dititipkan dengan demikian BPRS Jabal Nur harus dapat mengelola dana masyarakat dengan baik agar BPRS maupun masyarakat dapat memperoleh keuntungan (*profit*) dengan sistem bagi hasil.

BPRS Jabal Nur sebagai salah satu lembaga keuangan yang memiliki fungsi untuk menghimpun dana masyarakat, kemudian dana tersebut disalurkan kembali kepada masyarakat dalam bentuk pembiayaan, kegiatan bank mengumpulkan dana disebut dengan kegiatan *funding* sedangkan kegiatan menyalurkan dana kepada masyarakat oleh bank disebut kegiatan *financing* atau *lending*. Dalam menjalankan dua aktivitas besar tersebut, suatu lembaga keuangan harus menjalankan sesuai dengan kaidah kaidah yang berlaku utamanya adalah kaidah transaksi dalam pengumpulan dan penyaluran dana menurut Islam.

Manajemen dana bank syariah adalah upaya yang dilakukan oleh lembaga bank syariah dalam mengelola atau mengatur posisi dana yang diterima dari aktifitas *funding* untuk disalurkan kepada aktifitas *financing*,

dengan harapan lembaga keuangan bank tersebut tetap mampu memenuhi kriteria-kriteria likuiditas, rentabilitas dan solvabilitas sebagaimana halnya dengan bank konvensional, bank syariah juga mempunyai peran sebagai lembaga perantara (*intermediary*) antara satuan kelompok masyarakat atau unit-unit ekonomi yang mengalami kelebihan dana (*surplus unit*) dengan unit-unit lain yang mengalami kekurangan dana (*deficit unit*) melalui bank kelebihan dana-dana tersebut dapat disalurkan kepada pihak-pihak yang kekurangan dana.

BPRS Jabal Nur diharapkan mampu mengelola dananya dengan efektif dan efisien sehingga dapat memberikan keyakinan kepada nasabah atas dana yang ditabung, yang sewaktu-waktu akan diambil. Hal ini terkait dengan tingkat likuiditas BPRS yang dimilikinya serta tingkat profitabilitas yang diharapkan.

Dalam operasionalnya BPRS Jabal Nur memiliki tiga klasifikasi produk untuk menghimpun dan menyalurkan dana kepada masyarakat. Produk untuk penghimpun dana dari masyarakat yakni simpanan harian yang didasarkan pada prinsip titipan (*waḍi'ah*) dan simpanan berjangka yang didasarkan pada prinsip deposito (*muḍārabah*). Sedangkan dalam menyalurkan dana kepada masyarakat BPRS Jabal Nur menggunakan pembiayaan yang berprinsip bagi hasil dan jual beli. Salah satu pembiayaan yang berprinsip bagi hasil adalah pembiayaan *muḍārabah* dan pembiayaan yang berprinsip jual beli adalah piutang *murābahah* (kepemilikan barang).

pembiayaan, kepercayaan masyarakat terhadap BPRS Jabal Nur semakin baik dan minat mereka untuk menabungkan dananya pada BPRS Jabal Nur terus meningkat. Hal tersebut tentu tidak lepas dari kinerja lembaga BPRS Jabal Nur itu sendiri.

Jika sebuah bank memiliki tingkat profitabilitas yang tinggi, maka kelangsungan bank tersebut akan terjamin dikarenakan dana yang dimilikinya bertambah untuk melakukan kegiatan operasionalnya. Namun sebaliknya, jika bank mempunyai tingkat profitabilitas yang rendah maka kelangsungan hidup bank tersebut tidak akan lama, karena bank tersebut tidak mampu untuk memenuhi biaya-biaya operasional. Profitabilitas dapat dijadikan sebagai *indikator* yang tepat untuk mengetahui apakah perusahaan telah menjalankan usahanya secara *efisien* atau tidak. *Efisiensi* sebuah usaha baru dapat diketahui setelah membandingkan laba yang diperoleh dengan aktiva atau modal yang menghasilkan laba tersebut.

Berdasarkan dari penjelasan latar belakang masalah diatas, maka peneliti tertarik mengambil judul “***Analisis Manajemen Dana Untuk Menjaga Kestabilan Likuiditas Dan Profitabilitas Di BPRS Jabal Nur Surabaya***”.

B. Identifikasi Dan Batasan Masalah

Identifikasi masalah menjelaskan kemungkinan-kemungkinan cakupan yang dapat muncul dalam penelitian dengan melakukan identifikasi dan inventarisasi kemungkinan yang dapat diduga sebagai masalah. Berdasarkan latar belakang masalah diatas maka penulis melakukan

1. Nur Fadilah, 2009, Tentang *Analisis Pengaruh Likuiditas, Struktur Modal Dan Efisiensi Operasional Terhadap Profitabilitas Pada Bank Syariah Mandiri*. Bahwa:⁶
 - a. Variabel likuiditas tidak terbukti berpengaruh terhadap perubahan profitabilitas bank syariah mandiri selama periode bulan Januari 2006 likuiditas (LDR) tidak berpengaruh disebabkan bank syariah mandiri selama periode penelitian sangat menjaga LDR agar dapat memberikan pengembangan kepada DPK pada saat ditagih, selain itu pendapatan bank syariah tidak langsung dari besarnya jumlah pembiayaan yang diberikan kepada nasabah tetapi perolehannya berdasarkan nisbah yang belum diketahui secara pasti.
 - b. Variabel struktur modal tidak terbukti berpengaruh terhadap perubahan profitabilitas bank syariah mandiri selama periode bulan Januari 2006 sampai dengan Maret 2009. Struktur modal (CAR) tidak berpengaruh disebabkan bank syariah mandiri selama periode penelitian terlalu ketat dalam menjaga aktiva yang berisiko. Seperti kehati-hatian dalam pemberian kredit sehingga dapat mempengaruhi perolehan pendapatan (laba) dalam setiap periodenya.
 - c. Variabel efisiensi operasional terbukti berpengaruh terhadap perubahan profitabilitas bank syariah mandiri selama periode bulan Januari 2006 sampai dengan Maret 2009 karena antara pendapatan yang diperoleh dengan pengeluaran lebih besar pendapatan.

⁶ Nur Fadilah, *Analisis Pengaruh Likuiditas, Struktur Modal Dan Efisiensi Operasional Terhadap Profitabilitas Pada Bank Syari'ah Mandiri*, Skripsi (Semarang: IAIN Walisongo 2009).

d. Hasil pengujian secara simultan variable terikat dengan bebas dapat diketahui bahwa ada pengaruh positif antara likuiditas (LDR), struktur modal (CAR) dan efisiensi operasional (BOPO) secara bersama-sama terhadap profitabilitas (ROA) pada bank syariah mandiri dengan ditunjukkan dari hasil perolehan F hitung 268,218 dengan nilai profitabilitas sebesar 0,000 karena nilai dari probabilitas lebih kecil dari 0,05.

Adapun persamaan antara penelitian sekarang dan penelitian yang dilakukan oleh Nur Fadilah adalah tema pembahasan tentang analisis likuiditas terhadap profitabilitas. Sedangkan perbedaannya adalah peneliti terdahulu menggunakan metode kuantitatif sedangkan metode yang digunakan peneliti sekarang menggunakan penelitian kualitatif.

2. Latifatur Rahmah, *Manajemen Pengelolaan Dana Sebagai Upaya Peningkatan Kesehatan Pada BMT MMU Sidogiri Pasuruan*. Bahwa manajemen pengelolaan dana pada BMT MMU Sidogiri menggunakan pendekatan *Pool Of Fund Approach*. BMT MMU Sidogiri tidak mengalami kendala dalam penghimpunan dana namun kendalanya ada pada pengalokasian dana dimana pada tahun 2009 BMT pernah mengalami *idle money*. Ditinjau dari aspek jasadiah dengan menganalisis faktor CAMEL BMT MMU termasuk kategori “sehat” prosentase CAR selalu berada diatas nilai minimal, peningkatan aktiva produktif juga diikuti oleh kenaikan profit yang diperoleh. BMT MMU

aktivitas *financing* dengan harapan bank yang bersangkutan tetap mampu memenuhi kriteria likuiditas dan rentabilitas.

BPRS Jabal Nur dalam menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk titipan (*wadi'ah*) dan menyalurkannya kembali kepada masyarakat dalam bentuk pembiayaan. Selain bank menerima dana dalam bentuk titipan, juga menerima dana dalam bentuk investasi. Dana titipan adalah dana pihak ketiga yang dititipkan pada bank, yang umumnya berupa tabungan *wadi'ah* dan deposito *mudārabah*. Produk penghimpunan dana disesuaikan dengan dua fungsi tersebut yaitu berupa tabungan dan deposito. Dilihat dari sumbernya dana BPRS Jabal Nur terdiri dari : Dana sendiri (dana pihak pertama), dana pinjaman dari pihak luar (dana pihak kedua), dan dana pihak ketiga (dana masyarakat).

2. Likuiditas

Suatu bank dapat dikatakan likuid, apabila bank yang bersangkutan mampu membayar semua utangnya terutama utang-utang jangka pendek. Dalam hal ini yang dimaksud dengan utang-utang jangka pendek yang ada di bank antara lain adalah simpanan masyarakat seperti simpanan tabungan *wadi'ah*, dan deposito *mudārabah*.

Likuiditas BPRS Jabal Nur dimaksudkan untuk mengukur seberapa besar kemampuan BPRS Jabal Nur membayar utang-utangnya dan membayar kembali kepada deposannya serta dapat memenuhi permintaan nasabah dalam bentuk pembiayaan yang diajukannya tanpa terjadi penangguhan.

